

# Antrag Nr. 22-O-09-0034

## CDU-Fraktion

---

### Betreff:

Dringende Sanierung der L3017 Breckenheim - Abzweig Medenbach/Langenhain voranbringen!  
(CDU)

### Antragstext:

#### Antrag der CDU-Fraktion:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, sich bei Hessen Mobil mit Nachdruck dafür einzusetzen, dass das Teilstück der L3017 vom nördlichen Ende der Ortsumgehung Breckenheim bis zum Abzweig Medenbach/Langenhain alsbald in einen ordnungsgemäßen und verkehrssicheren Zustand versetzt, grundhaft saniert und um einen landstraßenbegleitenden Radweg ergänzt wird. Es wird um Mitteilung eines Zeitfensters hierfür gebeten.

#### Begründung:

Aktuell wurde die L3039 von Breckenheim zum Kreisel am Finkenhof grundhaft saniert, nachdem der Ortsbeirat dies über viele Jahre mehrfach gefordert hat. Damit verbleibt im weiteren Umkreis um Breckenheim nur ein letztes Teilstück einer Landstraße, welches noch unsaniert ist: Die L3017 vom nördlichen Ende der Ortsumgehung Breckenheim bis zum Abzweig Medenbach/Langenhain. Dieses Teilstück ist regelmäßig - und insbesondere bei hohem Verkehrsaufkommen auf der BAB 3 als Umleitungsstrecke - sehr stark frequentiert. Der aktuelle Zustand ist jedoch für das vorherrschende Verkehrsaufkommen nicht geeignet. Es bestehen zahlreiche Schlaglöcher, die Fahrbahnränder sind weitläufig ausgefahren und die Straße ist zudem viel zu schmal. Kurzum: Der Straßenbelag ist schwer beschädigt, nicht mehr in einem verkehrssicheren Zustand und eine grundhafte Sanierung mit entsprechender Verbreiterung der Fahrbahn zwingend notwendig.

Derzeit wird die Einrichtung eines landstraßenbegleitenden Radweges entlang der L3017 von Eppstein-Bremthal nach Hofheim-Wildsachen durch die Städte Hofheim und Eppstein sowie Hessen Mobil geplant. Zum Aufbau eines gemeindeüberspannenden Radwegenetzes zwischen Wiesbaden, Hofheim und Eppstein ist es daher geboten, die Sanierung der L3017 in diesem Bereich um einen landstraßenbegleitenden Radweg von Hofheim-Wildsachen nach Wiesbaden-Breckenheim zu ergänzen.

Wiesbaden, 16.11.2022